



**FUERZA
DEL PUEBLO**

13 de abril de 2020

Honorable
Señor Presidente de la República
Licenciado Danilo Medina Sánchez
Su Despacho.-

Honorable Señor Presidente:

Al tiempo de extenderle un cordial saludo, nos permitimos expresarle que, durante el jueves, 9 de abril, tuvimos la oportunidad de llevar a cabo un Diálogo Popular Virtual con el pueblo de San Francisco de Macorís, Provincia Duarte.

Este diálogo tuvo como objetivo el establecer contacto directo con los principales protagonistas de esta localidad a los fines de escuchar sus preocupaciones en el marco de la pandemia ocasionada por el COVID-19.

Lo que nos compartieron los ciudadanos que nos acompañaron fue un cuadro tan sombrío y desolador que no podía suscitar más que consternación y perplejidad.

Ante eso, no podíamos permanecer indiferentes o insensibles, y es esta la razón por la cual asumimos el compromiso frente al pueblo macorisano de compartir con usted, las principales ideas resultantes de ese fructífero encuentro virtual.

El primer punto es reconocer que la provincia Duarte, capital de la zona Nordeste de nuestro país, se encuentra en una calamitosa situación de urgencia en cuanto a la propagación del coronavirus y la enfermedad que este ocasiona, el COVID-19.

Esta provincia, Señor Presidente, tiene el mayor número de casos de todo el país, con relación a su población, presentando también altos índices de letalidad.

El fenómeno ha sido tan devastador que las principales autoridades del territorio se han visto afectadas: el Gobernador de la provincia, cuya esposa y un hermano fallecieron a causa del mortífero virus; el Alcalde de la ciudad; el Alcalde electo; la Vicealcaldesa; el Director Regional de Salud; el Director



**FUERZA
DEL PUEBLO**

Provincial de Salud, 20 médicos, así como un gran número de colaboradores del sistema de salud.

Es por esto que podemos afirmar que la provincia que lleva el nombre de nuestro patricio, Juan Pablo Duarte, debe ser considerada como un lugar único, que merece una atención especial por parte del gobierno.

En tal virtud es que consideramos importante recalcar la importancia de la masificación de las pruebas de diagnóstico, especialmente en los poblados de San Francisco de Macorís y sus alrededores.

Los países que han tenido más éxito en una estrategia de contención de la pandemia son aquellos que han aplicado de forma generalizada dichas pruebas, tales como Corea del Sur, que promediaba entre 10 y 15 mil pruebas diarias. En nuestro país, en los últimos 40 días, solamente se han aplicado unas 9,200 en total, lo que un país de América Latina, como Chile, logra en tan sólo tres días.

Pero no solamente las personas que presenten los síntomas deben someterse al test, sino aquellos familiares cercanos que comparten el hogar con los afectados, a los fines de garantizar el fin de la cadena de contagio.

También será imprescindible lograr el aislamiento efectivo de aquellas personas que se encuentren afectadas por la enfermedad y que vivan en condiciones de hacinamiento, poniendo en peligro a aquellos con quienes comparten el hogar.

Para ello proponemos la adecuación de lugares como el Hotel Caoba o las Villas Turísticas, que cuentan con un gran espacio físico, susceptible de ser adecuado a los fines de lugar.

Por otro lado, será también necesario aumentar el número de profesionales de la medicina, enfermeros, bioanalistas, etc., disponible para la provincia Duarte. Esto, principalmente, debido al alto número del personal del sector salud que no podrá prestar sus servicios por haber sido infectados con el virus, debido a la falta de equipos de protección personal.

A esos fines, pudiéramos contar, por ejemplo, con el apoyo de un grupo de 100 jóvenes, graduados de medicina, que ya han finalizado sus pasantías, pero aún no cuentan con exequátur para ejercer profesionalmente.



**FUERZA
DEL PUEBLO**

En ese sentido, le pedimos muy encarecidamente agilizar los procesos para que estos jóvenes puedan a la mayor brevedad posible obtener la autorización del Poder Ejecutivo e integrarse plenamente a salvar vidas y cuidar enfermos en el Hospital San Vicente de Paúl u otros centros clínicos de la región.

Para enfrentar con éxito el drama que está sufriendo la provincia Duarte, y al mismo tiempo garantizar la integridad física del personal de salud, se requiere además la entrega permanente de los equipos de protección personal, (PPE), tales como guantes, mascarillas, batas quirúrgicas, cubre botas, etc.

Aprovechamos la ocasión para reiterar nuestra propuesta de habilitar nuestras zonas francas para la producción masiva de estos equipos de protección personal para el uso de todos los profesionales de la salud en nuestro país.

No obstante, por el grado de emergencia especial que presenta, la provincia Duarte debe ser la principal receptora de esta producción.

Por último, Señor Presidente, hemos recibido testimonios de personas que denuncian que las tarjetas del programa Progresando con Solidaridad no están llegando a los trabajadores formales o informales de la provincia Duarte. Es por ello que hacemos un llamado especial al gobierno para garantizar que las personas más vulnerables sigan recibiendo ingresos en esta delicada situación.

Mantenemos la fe en que el pueblo de San Francisco de Macorís y la provincia Duarte lograremos salir airosos de esta tragedia. Con el esfuerzo de todos unidos, gobierno nacional y local, empresarios, sociedad civil, iglesias, partidos y políticos y los habitantes de la provincia Duarte, encontraremos una solución al mal que les aqueja.

Con sentimientos de estima,

Leonel Fernández